
Conseil du territoire : 28 octobre 2023   
Siège du Cros Cabriès 

 
Accueil café 9h   

 
 

Présents 
 Ligue : Baudet Jean Luc, Griffon Armand, Bouchet Pascal 
 CTS / Brunet Claire, Quin�n Eric 
Comités / Fenasse Marie Laure, Po�er Gérard, Bozouklian Krikor, Gravier Chris�an, Brisco Patrice. 
  Excusé comité 04 / Erario Gil 
Invités comités 84 / Mary Philippe et Mellinger Sabine 
Invités pour interven�on Arbitrage / Badalassi Roger, Ferbus Henri et Crépain Marc. 
Invité interven�on spor�ve : Boulen Philippe. 
 
Début des travaux 9h15 
Mot d’accueil du Président pour rappeler les différents objec�fs à finaliser avant la fin du mandat  
 

1- Premier sujet Les écoles d’arbitrage en Région Sud 
Premier temps de parole par Marc Crépain (membre de la CTA) qui énonce les différentes ac�ons menées 
par la CTA et les résultats  
  

a) Remobilisa�on des clubs sur les écoles d’arbitrage :  
 
Ques�onnaire qui permet d’iden�fier les probléma�ques. 
Les interven�ons ont déjà débuté dans les clubs demandeurs. Des réunions ont été enclenchées dans les 
comités d’évoquer la mise en place du projet. 
  
Interven�ons dans les clubs pour aider au fonc�onnement 
Fin de saison 23/24 : objec�f : que tous les clubs aient une école d’arbitrage qui fonc�onne. 
Afin de réaliser une base plus conséquente pour alimenter les secteurs 
La CTA a demandé aux animateurs de bassins d’organiser au moins 2 ac�ons lors d’événements spor�fs 
dans les clubs professionnels en se servant des clubs de haut niveau de proxilité. 
 
La CTA va également organiser des stages de forma�on pour les JAJT3 /T2 et T1 leur nombre étant peu 
conséquent 
Patrick Passemard, nouveau CTS en place en Région Sud pourra passer directement des messages vers les  
techniciens et cela favorisera surement les échanges  
 
Henri Ferbus (salarié Ligue pour l’arbitrage) prend le relais:  
 
Point sur les comités :   
 
Comité 04 
Référent de secteur : Lucas Dujardins (4 clubs + 2 nouveaux) 
Ac�ons : Réunion à Manosque le 18 octobre avec les élus et les 4 clubs . Présenta�on des ac�ons à venir, 
du projet et des ac�ons à mener 
Les 4 clubs ont demandé l’aide de la CTA 
 
Comité 05 :  
Référente de secteur : Doriane Le Henry : 4 clubs  
Ac�ons : rassemblement prévu mardi 31 octobre à Gap 



 
Comité 06 :  
Réunion à Mandelieu le 14 octobre 23 avec Stéphane Sprang référente de secteur 
 4 bassins : An�bes / Cannois/Levant/ Métropole (25 clubs dont 3 italiens) 
Clubs ne souhaitant pas l’aide de la CTA, soit parce que leurs écoles fonc�onnent, soit par manque 
d’intérêts : An�bes, Mougins Mouans Sartoux, Cros de Cagnes, Vence, Collines, Grasse, Cannes 
 
Comité 13 :  
Référent de secteur : Denis Creté 
6 bassins  
Patrice Labat : référent bassin étang Est 
Ac�ons à Plan de Cuques le 8 septembre (5 clubs présents sur 15) 
Événement à Istres le 20 octobre : 6 clubs présents sur les 9 convoqués (18 JAJ) 

- Clubs ne souhaitant pas l’aide de la CTA, soit parce que leurs écoles fonc�onnent, soit par manque 
d’intérêts : St Mar�n, Pelissanne, HBC Planais, Sénas, Saint Mitre 

 
Comité 83 : 25 clubs  
Référent de secteur : Xavier Fieschi 
6 bassins : la sainte Beaume/Le Faron/ Le mont Caume/Les Maures/L’Estérel/Malmont  
2 qui ne fonc�onnent pas (animateurs de bassin : Dubaril et Philippe Dairou). Pas de retours de ces bassins. 
Prise de parole du président du 83 qui insiste sur ses rela�ons avec les référents et son rôle de s�mulateur. 
Réunion à Brignoles le 19 octobre dans le bassin Ste Beaume en présence de Tiffany Epain et Henri Ferbus 

- Présence des 4 clubs 
- Présenta�on du projet et des ac�ons à mener 

Clubs ne souhaitant pas l’aide de la CTA, soit parce que leurs écoles fonc�onnent, soit par manque 
d’intérêts : St Raphael, Val d’Argens, Hyères. 
 
 
Comité 84 : 21 clubs 
 Proposi�on de découpage en 2 bassins (Nord /Sud) avec 2 référents /bassins 
Référent de secteur : Nicolas Mary 
4 personnes sont actuellement approchées  pour tenir ce rôle: Berenguer, Bressy, Rezzoug, Georgescu.   
Ac�ons déjà existantes : stage arbitres à Méjeannes. 
Prise de parole du président du 84 pour signifier le manque de personnes ressources avec la référence Haut 
Niveau, le comité 84 possède : 151 JAJ clubs en 22/23 chiffre intéressant. 
 
Clubs ne souhaitant pas une interven�on de la CTA : Cavaillon et  Le Thor club ne possédant pas d’équipes 
en championnat. 
   Synthèse des réponses aux ques�onnaires envoyés par la CTA:    
 Seulement 45 clubs semblent intéressés en Région Sud par l’évolu�on des écoles d’arbitrage, donc 
un travail �tanesque  pour mo�ver les clubs, de la présence et des ac�ons de proximité à animer. La CTA est 
consciente de la difficulté de l’objec�f mais est prête à relever le défi. 
 

Joint le ques�onnaire envoyé aux clubs en fin de saison 22/23.   



PLAN BEACH HANDBALL : Horizon 2024 
ÉRIC 

 
1) Pra�quer et développer : C’est la priorité                                                                                                                     

Former : Tout l’encadrement 
 
 

2) Performer: c’est la vitrine et c’est important pour développer 
 

3) Communiquer et promouvoir : Fondamental  
 

-------------------------------------- 
 

Principes généraux : 
 
Environment: 
Généralement extérieur 
Mixte -cool , fun et sérieux : Fair Play, Bonne humeur 
du suspense et le Beach est comme ça. 
Ou�l : privilégié du développement, notamment humain.  
Le Beach engendre des Période de pointe= + ou – période creuse du H7= intérêt éco général mais difficulté 
des calendriers. :  Le BHB se situe dans la belle saison  
Posi�on/ autres sports de sable= émula�on ; concurrence….. nécessité de prendre notre espace. LE HB doit 
prendre sa place  
Format court, intense, répété, spectacularité valorisée, incer�tude ajoutée = tendance du moment ? 
L’incer�tude au BB crée émo�ons intenses qui n’existe pas dans le Handball à 7 ou très rarement (ex : 
pénalty) 
 

MENTAL 
Fair-play = contrôle des émo�ons 
Engagement= plaisir  
Prix du ballon/ nb de possessions/ temps courts 
Émo�ons intenses, répétées… shoot out 
Feed back fréquents : résiliences et consolida�ons. Il y a des échanges plus fréquents avec les joueurs car 
bcp de sor�es et d’entrées.  
 
Le Beach est un contexte favorisant le côté mental 
 
Physique : 
Spécificité sable  
Mobilité -contrainte= mobilité ajoutée 
Transi�ons sable dur -progressivité 
Chan�er ouvert , collabora�on cellule recherche performance avec Olivier Maurelli 
 

Technico-tac�que 
 
Sollicita�ons- répé��ons fréquentes : 30 à 50 ballons/ 20 mn /+/ 4 joueurs 
Collabora�ons à 2 ou 3 joueurs 
Supériorité vs infériorité quasi permanente : lectures, ini�a�ves 
Motricité spécifique 360 KF, double appui, impulsions, chgt de direc�on) 
 Transferts ? 
Vitesse d’exécu�ons, de prises et traitement des infos/ contre + GB  



Rela�on entre contre et GB importante ; transferts ? 
Changements de statuts très fréquents 
 

L’existant région Sud 
 
Patrick Fenasse était inves� en PACA, son retrait crée un vide. 
Éric Kessler est maintenant l’élu référent. 
 
JLBaudet : c’est le nombre de clubs et de licenciés Beach qui est important et ce sera un critère de réussite.  
 

PPF : 
 
Commencer par la compet était plus facile  
Les résultats des compets doivent donner envie de pra�quer . 
Les non sélec�onnés en HD à 7 ( aux IC )  peuvent leur donner des opportunités  
La compet au Lavandou s’est bien déroulée a été spor�vement très intéressante 
Les techniciens des comités étaient tous là (sauf le 06 en féminine)  
Au grau du roi : compet de zone . Nos équipes ont fait bonne figure avec un comité du Gard très engagé . 
Les filles du 83 se sont qualifiées et ont obtenu une médaille de bronze avec une équipe homogène  
 
En fille : on termine 2eme pour la deuxième fois et en garçons on termine à la 4ème place  
On a perçu cete année que le niveau augmente. 
Les ultra-marins ne sont pas venus en 23 mais bcp d’autres territoires étaient représentés  
On a des jeunes filles , et garçons qui par�cipent aux compets interna�onales. 
 
Le PPF est dans une pyramide et on laisse la porte ouverte à tous (sélec�onnés à 7 ou pas) 
On n’interdit rien à personne même si les échanges sont nombreux avec les clubs pro. 
 
Bien que ce soit un sport fun , il est difficile à arbitrer. Il n’y a pas de contact : bcp de changements . C un 
sport où il y a besoin de vécu. Heureusement qu’il y a beaucoup de fair- play. 
Dans l’existant , on est en déficit de compétences. 
Roger : on travaille avec Maxime Gandon pour metre en place des séquences de forma�on. 
 
Les tournois sont des ou�ls intéressants, certains organisent des CPS. Il faut qu’il émerge des lieux de 
pra�que. Il n’y a pas encore de championnats, il y a encore des PBS de licences mais ça avance  
L’EHF labellise des tours de beach . 
Quelques clubs développent une sec�on. 
 
En PACA :  
Beach tour 83 / Cagnes /  
St Laurent du Var( LIEU FANTASTIQUE ) : On a 1 date atribuée en juillet  
Bravo au comité du Var, les filles de l’OGC Nice , les PDC : non les aixois oui , les filles de Toulon : oui avec 
les pro et le CF  
QQ VIP de la famille du Hand : WillIam MOTTI / Denis Lathoud présents 
On a fait des anima�ons très sympa à St Tropez avec LIDL dans un coin très joli à l’abri des regards. 
Krikor : le tournoi à Fos a été une réussite également 
 
 
Éric : le point sur  les installa�ons : 
On n’est pas super bien lo� mais ça avance tranquillement. 
JLB : tant que l’on n’aura pas de licences iden�fiées Beach : on ne saura pas l’évolu�on et le développement 
de la pra�que. Il faut que la fédéra�on prenne des décisions 



Krikor : on va avoir un RV avec le directeur des sports pour créer un site à Fontainieu. Site intéressant pour 
son accès. 
 
Calendrier partagé : les événements 
AVRIL : Vincent programme un stage où les comités intéressés pourraient proposer une ac�on 
Mai : Nous allons ritualiser les IC sur le jeudi de l’ascension pour créer notre espace avec des catégories 
proches 
: Ce qui s’est fait au Grau du roi ne sera pas renouvelé car onéreux. 
Calendrier plus tôt que l’année précédente car ça pousse les ac�ons en amont 
1 et 2 juin 2024 : 4 terrains + hébergement 1 ou 2 nuits (Corse)  
Cf Port saint Louis  
À Lacanau : possibilité de préparer les équipes PACA  
Cannes : par l’intermédiaire de l’AS Cannes : plage du fes�val du film une semaine après le fes�val. On 
pourrait y greffer une grosse compet et c’est le pôle Beach qui va manager tout cela. 
JLB : Tournée incroyable : gros événement de février à mai  
On vient de monter un dossier pour obtenir une subven�on de la région : cete ac�on vaut 80 000€ et on 
va avoir besoin de subven�ons  
En fonc�on de la date et du lieu : on va devoir composer avec le Beach 
 
L’appari�on du Beach dans l’olympisme ne paraît plus aussi surprenante car il est représenté sur beaucoup 
de con�nent par rapport au Handball à 7 
 
Nous avons, sur le site  une page spéciale Beach : https://www.hand-regionsud.fr/beach-handball.html 
Sur laquelle vous trouverez les documents établis par Eric Quin�n. 
 
     ****************** 
Apéri�f et Repas ont encore vu leurs lots d’échanges débridés et construc�fs. 
     ******************* 
 
Reprise des travaux à 14H30 : les points abordés : 
 

- La candidature de Mar�gues pour les ICN est validée par le Conseil. 
- Les nouveaux championnats  
- La refonte de certains diplômes : accompagnateur  
- Conseil des territoires à Toulouse le week-end prochain avec à l’ordre du jour : campagne ANS et 

CTI. 
L’accueil des licenciés après les JO  
Forma�on des dirigeants et bénévoles : inquiétude sur les futurs dirigeants des ligues et comités. 
Terrain de hand à 4 : cout 27 000€. Reste à charge 5000€ pour les structures (avec un financement 

possible pour le département). Actuellement celui du territoire est stocké sur Aix et le Comité 13 va en 
acquérir un. 
  

- Les AG :  
- 14 juin : C13 :   Ensuès ou / Pélissanne ou Istres 
- 19/06 : C84 : Orange   
En atente du projet de ligue afin d’écrire celui des comités 
      22/06 : LIGUE : Mougins 
- 10/06 :  C05    
-             : C06 en atente et  C83 en atente 

 
 
 

https://www.hand-regionsud.fr/beach-handball.html


 
Interven�on de Pascal Bouchet sur les Axes territoriaux pour la prochaine olympiade : 
Con�nua�on du travail avec les administra�fs pour apporter un véritable service aux clubs 
Un rôle en muta�on pour Lae��a Fiori qui a terme prendra une par�e des tâches incombant actuellement 
à la CTS. 
Terrain de hand à 4 : cout 27 000€. Reste à charge 5000€ pour les structures ( avec un financement 
département) 
1 à la ligue (à l’Arena) / 1 ans le C13. 
 
Fin des travaux 17h, le prochain Conseil sera mis en place à la demande des comités.  
  
 

 
 

 
 
 

 
 


